

Los profesionales más buscados en Galicia

El sector servicios sigue tirando del empleo y los camareros son los más solicitados en 49 de las 53 comarcas

SARA CABRERO
REDACCIÓN / LA VOZ

El sector servicios sigue siendo el encargado de tirar del carro del empleo. Lo hace en toda España. Y también en Galicia. Y eso que la industria 4.0 y las nuevas tecnologías empiezan a irrumpir con fuerza en el mercado de trabajo patrio. Pero la hostelería y el comercio siguen siendo imbatibles.

Así lo demuestra el último estudio del Instituto Galego das Cualificacións, un informe que analiza las salidas profesionales que más tirón tienen en el territorio gallego. Los camareros siguen siendo el perfil más buscado y contratado en la inmensa mayoría de la comunidad, concretamente en 49 de las 53 comarcas. Solo Barbanza, O Sar, A Paradanta y Caldas tienen en el primer puesto de su ranking una categoría profesional alejada del sector servicios.

Conviene aclarar que la radiografía que ofrece el informe no significa que los trabajadores cualificados no encuentren oportunidades. Nada más lejos de la realidad. Advierten los autores del estudio que algunas ocupaciones de alta cualificación muestran muy buenas perspectivas de empleo. Pero, eso sí, no se acercan ni de lejos al número de contratos que se pueden registrar en otras áreas más tradicionales como la hostelería, la logística o las ventas, muy intensivas en lo que a mano de obra se refiere.

Al margen de los servicios, los datos comarcales resaltan el fuerte componente local del empleo en la comunidad.

A CORUÑA
Se intensifica la logística y sigue el empuje del mar. El bum del comercio electrónico ya se deja notar en la ocupación de la provincia coruñesa, donde las actividades de logística han intensificado su presencia en el último año. Los trabajos de transportista ganan peso en las comarcas que rodean Santiago y A Coruña. No son los únicos. Los peones de transporte y los descargadores afianzan su presencia en lugares como Barbanza, Ordes, Ortegal y O Sar. Pero no solo de logística vive la provincia. La industria conservera se convierte en una de las más pujantes, con un resultado realmente llamativo en Barbanza, donde consigue

ganar el pulso al sector servicios. Los trabajadores de las industrias del pescado se convierten en los profesionales más buscados en esta zona, superando incluso a los camareros.

En el Eume sobresalen la fabricación mecánica y los trabajos relacionados con los procesos de impresión, mientras que los carpinteros cuentan con una interesante bolsa de empleo en Ordes y en Terra de Soneira.

La industria textil aparece con fuerza, por segundo año consecutivo, en la comarca de Bergantiños. Mientras que el ladrillo copa una relevante bolsa de contratos en Arzúa (donde se busca un importante número de albañiles) y en Xallas, con gran presencia de los operadores de máquinas de movimientos de tierras.

Las tres áreas metropolitanas —A Coruña, Santiago y Ferrol— coinciden con el conjunto de la provincia en lo que respecta a ocupaciones propias de la hostelería, el comercio, las actividades recreativas y la logística. Pero también manifiestan algunas particularidades. El efecto Inditex se deja notar mucho en A Coruña, donde los operadores de máquinas para fabricar productos textiles encuentran buenas perspectivas de empleo. El textil deja paso a la fabricación mecánica en Ferrol, con los montadores de estructuras metálicas y los pintores de las industrias manufactureras como los grandes beneficiados, mientras que la logística tira del empleo con especial incidencia en Santiago.

Entre los puestos cualificados más demandados destacan los sanitarios (farmacéuticos, fisioterapeutas y enfermeros especializados), los de la docencia y en-

señanza de actividades lúdicas y los informáticos.

LUGO
El transporte por carretera tira del empleo lucense. Dejando la hostelería y el comercio al margen, en Lugo sobresale el sector del transporte por carretera. De hecho, los conductores de camiones encuentran buenas perspectivas de contratación en comarcas como A Mariña, Chantada, Quiroga, Sarria o A Ulloa.

Esta provincia también demanda un gran número de trabajadores de limpieza —especialmente en A Mariña, A Ulloa, Os Ancares y Terra de Lemos— y de cuidadores de dependientes a domicilio, concretamente en lugares como A Fonsagrada o Terra Chá.

Las actividades del sector primario que más posibilidades laborales encuentran en Lugo son las relacionadas con el forestal (con especial relevancia en comarcas de Os Ancares, Meira y Quiroga) y las actividades agrari-

la industria alimentaria. La zona metropolitana de Lugo destaca —además de por el dominio de la hostelería— por una especial demanda de teleoperadores y promotores de ventas, así como de conductores de niños en guarderías y centros educativos. Y en lo que respecta a los puestos cualificados, en Lugo se encuentra gran demanda de profesionales del área sanitaria (enfermeros y veterinarios) y de profesionales de la educación social.

Solo Barbanza, O Sar, A Paradanta y Caldas tienen en el primer puesto de su ranking una categoría profesional alejada de la hostelería

rias. Los especialistas en avicultura y cunicultura pueden encontrar buenos contratos en zonas como A Ulloa. Y no es lo único en lo que destaca este territorio, donde se vuelve a registrar una importante demanda de panaderos y pasteleros para

OURENSE
Protagonismo del sector forestal y de la actividad minera. Al igual que en Lugo, en el territorio ourensano, concretamente en lugares como A Limia, Allariz-Maceda, O Carballiño o Valdeorras, también es notable la demanda de conductores de camiones. Pero es el sector primario uno de los que cobra especial relevancia en el territorio. Las actividades forestales y mineras presumen aquí de sólidas cifras de contratación. Ourense no escapa al filón de los servicios. En Terra de Celanova, por ejemplo, destacan los promotores de ventas, mientras que los servicios de limpieza registran significativas cifras de contratación en lugares como Terra de Trives y O Ribeiro. La crisis demográfica que viven algunos territorios gallegos se deja notar también en el empleo. Así, los servicios de dependencia tiran de la contratación en lugares como Terra de Celanova, Verín o A Baixa Limia.

En el área metropolitana de Ourense destacan los empleados administrativos y los cuidadores de niños en guarderías. Y en lo que respecta a los puestos cualificados, una vez más resalta el área sanitaria, en concreto los enfermeros, fisioterapeutas y farmacéuticos.

PONTEVEDRA
La relevancia de la fabricación mecánica. Mientras que todas las profesiones dedicadas al metal (chapistas, caldereros, soldadores...) encuentran su mejor mercado en Vigo, en el área metropolitana de Pontevedra lo hacen todos los de las actividades de la industria alimentaria (destacando los matarifes). Pero no son las únicas locomotoras en esta provincia. Las actividades agrícolas (con especial relevancia de las vinícolas), también tiran del empleo en zonas como Paradanta y Baixo Miño; mientras que las conservas del mar destacan en el Salnés y O Morrazo.

El área sanitaria aparece, al igual que en las otras tres provincias, como la que más salida tiene en lo que a puestos de alta cualificación se refiere.

Profesiones con más salida laboral

